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Сейчас идёт третья неделя с долгожданного начала строи-
тельства амбулатории врача общей практики в Турке. Рабочие 
фирмы ООО «Строймонтажтехремонт», выигравшей тендер на 
строительство, начали с разборки старого здания стационара. 
Параллельно на объект завозили фундаментные блоки, кирпич. 
За работу строители взялись основательно. Из старого бруса 
соорудили себе на территории стройки баньку, поскольку ра-
ботать им предстоит до конца года. Веники для неё, надо по-
лагать, будут, хоть и с нарушением общепринятого срока, ими 
заготовлены.

Сроки сдачи амбулатории в эксплуатацию действительно сжатые 
до предела, чуть больше четырёх месяцев, учитывая то, что здание 
кирпичное. А кирпичная кладка - одна из самых трудоёмких строи-
тельных работ. В новой амбулатории площадью в 525 квадратных 
метров (35/15 метров) будут все необходимые помещения и мак-
симум комфорта для персонала и посетителей. Новым будет и всё 
оборудование. Главный врач Туркинской больницы В.П. Истомин 
уже встречался с поставщиками медицинского оборудования. 

Коллектив больницы, сейчас там работают 36 человек, останется 
прежним. Однако, и в новых стенах очень нужны будут специалисты 
– педиатр, стоматолог  и гинеколог.

Как обещают строители, уже к концу сентября коробка здания, 
иначе говоря, стопа, будет готова. Стены проектной толщины 38 
сантиметров, плюс утеплитель и наружная отделка сайдингом долж-
ны надёжно противостоять морозам и байкальским ветрам. 

Сергей АТУТОВ

Реконструкция детского сада «Коло-
кольчик» началась в середине августа, 
и продлится ориентировочно до октя-
бря. Основное направление ремонта 
– повышение энергоэффективности: за-
мена окон, дверных проёмов, системы 
отопления и электропроводки должны 
существенно снизить затрачиваемые 
средства и силы на поддержание тепла, 
особенно в зимний период. Стеклопа-
кеты планируется заменить к 9-му сен-
тября, после чего начнётся остальная 
часть ремонта.

За 35-летнюю историю здания круп-
номасштабных реконструкций здесь не 
было. Четыре года назад частично за-
меняли систему отопления, но необхо-
димость капитального ремонта никуда 
не исчезла. И в этом году из районного 
бюджета были выделены необходимые 
средства. 

«Мы долго ждали этот ремонт, – гово-
рит Надежда Константиновна Юркова, 
заведующая детским садом, – и в этом, 
юбилейном для здания году, наконец, 
дождались. После его окончания мы 
отпразднуем одновременно открытие 
сада и 35-летие здания».

Но руководство садика и своими си-
лами старается вносить максимальный 
вклад в его благоустройство. Находятся 
спонсоры, такие как ИП «Якимов» и ИП 
«Скосырский», которые выделяют пило-
материал. Находятся добросовестные 

родители, которые из этого пиломате-
риала делают домики и прочие соору-
жения на детской площадке садика. В 
улучшении, модернизации и поддержа-
нии таких учреждений главное – работа 
совместными усилиями. И если есть та-
кая работа, то и детям будет где весело 
и с пользой проводить время.

…Когда юговский детский сад издале-
ка блеснул новенькой кровлей, даже не 
поверили своим глазам. Неужели обе-
щания так быстро сбываются? Только в 
начале лета в интервью с заведующей 
детсада Ольгой Ермаковой прозвучала 
надежда на то, что начальник Управле-
ния образования Андрей Ляхов обещал 
помочь в капитальном ремонте  здания, 
а уже под занавес лета юговский «Ру-
чеёк»  может похвастаться новыми кры-
шей, отоплением, проводкой, свежими 
обоями,  умывальной и туалетной ком-
натами…  В общем, как словом – так 
и делом. «Мне кажется, всё село ра-
дуется за наше учреждение, - говорит 
заведующая,- первый раз за всю исто-
рию наш детский сад удостоился такого 
масштабного ремонта. Косметический 
– покраску, побелку – делает коллектив 
своими руками, а замену кровли и ото-
пления – строители.  Теперь дети и их 
родители с еще большим удовольстви-
ем будут посещать свой родной детский 
сад»..

«КОЛОКОЛЬЧИК»  ЗАЗВЕНИТ 
ПО-НОВОМУ… 

И «РУЧЕЙКУ» ЕСТЬ 
ЧЕМ 

ПОХВАСТАТЬСЯ

КАПИТАЛЬНЫЙ РЕМОНТ В ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ УЧРЕЖДЕНИЯХ  
РАЙОНА:  ВЛОЖЕНЫ ФЕДЕРАЛЬНЫЕ, РЕСПУБЛИКАНСКИЕ  
И  РАЙОННЫЕ  ДЕНЬГИ

А.И. Ляхов, начальник Управления образования: 
«Ильинский и юговский детские сады вошли в программу 
развития  социальной инфраструктуры на условиях софи-
нансирования из бюджетов районного и республиканского  
уровней. Всего на  ремонт юговского сада  по программе 
запланировано 500 тысяч, ильинского – 2 миллиона  рублей. 
При выборе дошкольного учреждения мы  согласовывали 
решение с  районным советом депутатов, исходили из по-
требности учреждения в ремонте. В юговский детский сад 
капитальных вложений не было с  1976 года.  Ремонтные 
работы будут здесь продолжены и на следующий год: мы 
планируем утеплить фасад, заменить окна, расширить 
количество мест за счет помещения ФАПа, утеплить на-
ветренную сторону…

Сейчас в районе из дошкольных учреждений  также ве-
дутся ремонтные работы в итанцинском детском саду на 
сумму 1,5 миллиона рублей, в Троицке  меняется электро-
проводка, ремонтируется отопительная система, меня-
ются котлы.  Из учреждений дополнительного образования 
проводятся работы в Турунтаевской ДЮСШ на сумму 900 
тысяч рублей. Всего на модернизацию образования консо-
лидированным бюджетом  предусмотрено 9,9 млн. рублей, 
из них 4,9 млн. руб. – республиканских средств, 5 млн. –  рай-
онных. За счет финансирования из федерального бюджета 
(7,2 млн.)  проводится замена окон в Таловской школе  на 
сумму 2 миллиона рублей, в Турунтаевской №1 –  на сумму 
2,5 миллиона рублей, Ильинской – 2,7 миллионов рублей.  В 
этих школах большие окна, следовательно,  большие по-
тери тепла. Конечно, за ближайшие три года нам бы хо-
телось провести капитальные ремонты во всех 19 школах 
района». 

Подготовили Елена ГОРБУНОВА 
и Владимир ПАШИНЮК

В ТУРКЕ НАЧАТО СТРОИТЕЛЬСТВО АМБУЛАТОРИИ

То, что в ильинском детском саду идёт ремонт, 
заметно сразу. Лишившись большинства старых 
окон, 35-летнее здание ожидает установки новых, 
современных стеклопакетов. Старая система 
отопления и электропроводка пока в ожидании 
своей участи, а участь эта – полная замена. 

Сколько стоит вывезти мусор?
- Дорогая редакция! Через Вашу газету прошу управляющую ком-

панию ООО «Монтаж» ответить на такой вопрос: сколько я должна 
платить за вывозку сухого мусора? 

Я пенсионерка, проживаю по улице Оболенского д. №19, кв. 3. За 
оказание услуг по содержанию жилья я плачу «Монтажу» ежемесяч-
но 514 рублей (не многовато ли?). У меня умер муж, а платить за-
ставляют такую же сумму, хотя я теперь проживаю одна. А также 
руководство «Монтажа» пусть объяснит, какое содержание жилья 
они осуществляют. В подъездах дома метём, убираем и моем мы 
сами. На придомовой территории также сами убираем круглый год. 
И ещё ни разу не видели дворника с метлой, который, якобы, от 
«Монтажа» должен наводить порядок возле домов. Сколько я должна 

по закону платить за оказание, а точнее, неоказание услуг, если пользу-
юсь только услугами по вывозке мусора?

                                    В. Нифонтова, с.Турунтаево.

По жалобе Валентины Иннокентьевны Нифонтовой редакция сделала за-
прос в управляющую компанию ООО «Монтаж», которая без промедления 
дала ответ.

«На Ваш запрос,- сколько стоит вывезти мусор?- от 26 августа 2011 г. по 
жалобе гр-ки Нифонтовой В.И. отвечаем:

в соответствии со ст.154 ЖК РФ работы по вывозу и утилизации отходов 
относятся к обязательным работам по содержанию и ремонту жилого поме-
щения. Плату по данной статье управляющие организации взимают с жителя 
исходя из площади квартиры, а не из количества зарегистрированных граж-
дан (Правила содержания общего имущества в многоквартирном доме). В 
соответствии с п. 11 «Д» правил содержания общего имущества сбор и вывоз 
ТБО относится к содержанию общего имущества и соответственно должен 
оплачиваться собственниками и нанимателями жилых помещений (Письмо 
Минрегионразвития РФ №6177-АО/14 от 06.03.2009г.). К сбору и вывозу ТБО 
отнесены контейнеры и контейнерные площадки для сбора ТБО, затраты на 
их содержание (Решение ВСРФ от 21.11.2007г. №ГКПН 07-985).

Соответственно квадратура занимаемой площади гр-ки Нифонтовой В.И. 
в многоквартирном доме по адресу ул. Оболенского 19 составляет 44,2 м2, 
оплата за сбор и вывоз ТБО составляет 140 руб.12 коп. в месяц.

Относительно вопросов об остальных видах услуг, оказываемых Управля-
ющей компанией отвечаем, что Управляющая организация выполняет свои 
обязательства в пределах собранных собственниками помещений средств.

Оплата услуг и работ производится собственниками помещений в соответ-
ствии с тарифом, установленным в результате конкурса, и может меняться в 
течение года, в зависимости от инфляционных процессов. Собственниками 
помещений по ул. Оболенского19 принято решение не заключать договоры с 
управляющей компанией, денежные средства на обслуживание своего дома 
не вносить, соответственно тех средств, которые вносят всего пять собствен-
ников помещений д.19 по ул. Оболенского хватило только на вывоз и сбор 
ТБО, а также ремонт кровли, эти пять человек несут бремя содержания свое-
го дома за свой счёт.

              Директор ООО «Монтаж» Ставицкий В.С.
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